

Tercer Congreso Médico Pan-Americano

Habana-Cuba, Junio de 1900.

Distinguido compañero:

En nombre de la Comisión Ejecutiva y como Secretario General de la misma, tengo el honor de dirigirme á usted suplicándole se sirva contribuir con su valioso concurso, al buen éxito del TERCER CONGRESO MEDICO PAN-AMERICANO.

Contando con su amor y dedicación á las cuestiones profesionales le agradeceré sinceramente tenga la bondad de contribuir personalmente y dirigiéndose á las Sociedades Médicas, á las Universidades ó Escuelas de Medicina, así como á los comprofesores prominentes que cultivan las ciencias médicas, para que se sirvan concurrir al expresado Congreso, que tendrá lugar en la Habana, los días 26, 27, 28 y 29 de Diciembre próximo, enviando delegaciones cuyos miembros deben remitir sus trabajos con la oportunidad que marca el Reglamento que le remito.

El impulso extraordinario que ha impreso á la moderna medicina la experimentación y esa multitud de ciencias auxiliares cuyos progresos nos maravillan, brindan á la joven América elementos numerosos para los estudios, para las investigaciones de la solución de tantos y tan variados problemas que se relacionan con la patología y patogenia de multitud de enfermedades.

Nuestro clima, nuestro suelo y el mismo grado de civilización á que hemos llegado imprimen modificaciones apreciables en los estados morbosos que se desarrollan en un ambiente tan distinto al de Europa y enfermedades propias de estas latitudes cuyos estudios se perfeccionan cada día, son motivos suficientes para autorizar las investigaciones científicas en nuestros Congresos.

En estos certámenes los esfuerzos colectivos no representan la suma de las unidades que los componen, representan la multiplicación de ellos. El trabajo simultáneo de todos los investigadores de las Américas, expuesto y discutido en un momento dado, ha de producir seguramente resultados sorprendentes en cuanto se refiere á la utilidad, á la aplicación práctica de las lucubraciones científicas de los hombres que cultivan provechosamente las ciencias médicas, en el Continente Americano.

Cada Congreso Médico nos permite progresar de una manera efectiva en los estudios concernientes á las leyes de la epidemiología, las indicaciones preventivas, las modificaciones que imprimen el tiempo ó los trastornos sociales á la topografía médica de cada territorio, las cuarentenas, los cordones sanitarios, etc., etc. Todo lo que se relaciona, en una palabra, con los progresos médicos realizados.

Espero confiadamente que esa nación hermana, cuya ilustración médica es notoria cooperará al éxito del TERCER CONGRESO MEDICO PAN-AMERICANO remitiéndonos su mayor contingente posible ya personal ya de trabajos científicos.

Le ruego encarecidamente me indique en contestación, las personas que han de concurrir y en su oportunidad enviarme sus trabajos.

De usted muy respetuosamente

DR. TOMÁS V. CORONADO.

DIRECCIÓN:--*Dr. Tomás V. Coronado.*

Secretario de la Comisión Ejecutiva del Tercer Congreso Médico Pan-Americano.

PRADO 105. Habana.—Cuba.